

# Lo que se puede votar en Cataluña

Presentamos, en breves líneas, las distintas fuerzas políticas de Catalunya, que mañana mismo, por primera vez en cuarenta años, van a disputarse los votos del electorado catalán. Son las coaliciones y partidos que componen toda la gama del espectro político de esta Región, matizadas —la mayoría de ellas— por las peculiaridades propias de estas tierras y de estos hombres.

En un corto espacio tratamos de situarlas para la clarificación y la reflexión final del ciudadano, que ya, inmediatamente, ha de decidirse por una de ellas. Su característica principal, definitoria, que marca la pauta de su ideología y programa, como elemento mínimo para poner orden en la mente del electorado. Esta es la intención y esperamos que dé su resultado.

## ALIANZA NACIONAL 18 DE JULIO

Alianza Nacional 18 de Julio, es una coalición formada por los grupos más representativos del Régimen de Franco. Como Falange Española de las JONS, Fuerza Nueva y Excombatientes, que se presentan como defensores de estos últimos años de paz, orden, progreso y concordia. Parafraseando a José Antonio, manifiestan que no se consideran ni de derechas ni de izquierdas, antes en cada caso, serán lo que más convenga a los españoles y a España, con generosidad y sin prejuicios de clases.

Forman, así se entiende, el grupo político situado más a la derecha de todo el espectro ideológico del País. Sus hombres principales son Antonio Pelegrero Barceló, José Ruiz Hernández, Mario de Homs Vilas, Joaquín Millán Lavín y Francisco Fernández Esteban.

## CONVIVENCIA CATALANA

Las coaliciones Alianza Popular de Catalunya y el «Pacte de Hostalrich», forman, cara a las inmediatas elecciones, la coalición Convivencia Catalana. La primera, es la versión catalana de Alianza Popular, formada aquí por el partido de López Rodó, Acción Regional como grupo principal. La segunda la componen los grupos Unió Catalana de Udina Martorell, Partit Democràtic de Antonio Linati y Unión Democrata del Progreso Social de Juan Trabal. Forman un claro y amplio frente político derechista, cuyos hombres en su totalidad, han sido piezas claves en el Régimen de Franco.

En Catalunya encabezan la lista electoral Laureano López Rodó, Jorge Carreras Llansana, Santiago Udina Martorell, Juan Alberto Valls y José Antonio Linati.

## LA LLIGA DE CATALUNYA

Partido histórico catalán, se presenta solo a las elecciones, sin formar parte de coalición alguna. De centro derecha se consideran ellos, de derechas le consideran los demás, no ha tenido ningún compromiso con el pasado franquista, mostrando una ideología liberal, abierta, a la derecha europea, no dogmático y ajeno a cualquier etiqueta religiosa.

Sus hombres más destacados son Salvador Millet i Bel, Pere Vallès, Alexandre Burbani, Albert Arnan i Tarragona y Núria Gené i Moscoso.

## UNION DEL CENTRO DEMOCRATICO

Coalición encabezada por el actual Presidente del Gobierno, está formada en Catalunya por los grupos Catalonia, de Joan Alegre Marcet, Partit Conservador, de Marcelino Moreta y el Partido Social Regionalista de Ramón Forcadell. En la misma formaron parte, pero con posterioridad renunciaron a las urnas, el Partit Popular de Catalunya, de Antonio de Senillosa y el Partit Socialdemocrata de Catalunya, de Jaume Casanovas, como protestas por su-

puestas manipulaciones en la confección de la lista electoral por parte del actual Gobierno.

Por Barcelona, los primeros de la lista son Carlos Sentís Anfruns, Manuel Jiménez de Parga, José Espint Sánchez, Vicente Capdevilla y Salvador Paniker. Su ideología es un centro-derecha moderado, que representa para los más acérrimos catalanistas, un nuevo peligro de «lerruximso».

## UNION DEL CENTRO Y DE LA DEMOCRACIA CRISTIANA DE CATALUNYA

Esta coalición —la democracia cristiana catalana— está formada por los partidos Centre Català, de Joaquim Molins, Carles Güell y Joan Mas Canti, y Unió Democràtica de Catalunya, de Anton Cañellas y Miquel Coll i Alentorn. Grupo de centro-derecha y corte catalanista fundamentan su ideología en los principios éticos cristianos, con total libertad confesional y reivindicando para Catalunya la autonomía. Quiere esto decir, que a partir de esta coalición, hacia la izquierda del espectro político español, es denominador común la lucha por el retorno de las instituciones típicas catalanas; así la Generalitat, el Parlament de Catalunya y el Tribunal de Cassació.

Encabezan la candidatura para el Congreso en Barcelona, Anton Cañellas, Carlos Güell, Joaquim Badia, Joaquim Molins y José Miró Ardévol.

## PACTE DEMOCRÀTIC PER CATALUNYA

Formada por grupos de centro-izquierda, constituyen el núcleo catalanista más serio de esta Región, siendo los más firmes defensores de las instituciones y de la autonomía catalana. Para Esquerra Democràtica de Catalunya, Convergència Democràtica de Catalunya, Front Nacional de Catalunya y Partit Socialista de Catalunya (Reagrupament), CATALUNYA ES UNA NACIÓ.

En este sentido aspiran al gobierno de Catalunya en un régimen de total autonomía, entendiendo que no son separatistas, al entender y admitir la realidad política que es España.

En esta coalición los hombres del Front de Esquerra, se presentan como independientes, al no estar legalizado su partido. Estos cuatro grupos citados, junto con el Centre Català y la Unión Democràtica de Catalunya forman la coalición electoral para el Senado denominada «Democracia y Catalunya». Los primeros nombres para el Congreso son Jordi Fujol (CDC), Ramon Trias Fargas (EDC), Josep Verde Aldea (PSC-R), Miquel Roca Junyent (CDC) y Angel Pereda (CDC).

## SOCIALISTAS DE CATALUNYA (PSC - PSOE)

La coalición del socialismo catalán, formada por el Partit Socialista de Catalunya (Congrés), de Joan Raventós y la Federación